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XIV LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 130 DEL 21/02/2018

CONTOZ Paolo (Presidente) (Presente)
PÉAQUIN BERTOLIN Marilena (Vicepresidente) (Delega il Cons. PERRIN)
BIANCHI Luca (Segretario) (Presente)
GROSJEAN Vincenzo (Presente)
MORELLI Patrizia (Presente)
PADOVANI Andrea (Presente)
RESTANO Claudio (Presente)

Partecipano  i  Consiglieri:  CRÉTIER,  CERTAN,  FOSSON,  FERRERO,  GERANDIN  e 
ROSCIO.

RIUNIONE CONGIUNTA CON LA II COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi e 
documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN.

La riunione è aperta alle ore 15:05, ad Aosta, nella Sala Commissioni della Presidenza 
del Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Audizione  dell'Amministratore  unico  della  Casino  de  la  Vallée  Spa,  Avv.  Giulio  DI 
MATTEO, e dell'Assessore al bilancio, finanze, patrimonio e società partecipate, Renzo 
TESTOLIN, in merito alla situazione della Casino Spa.

*     *     *

I  Presidenti  ROLLANDIN  e  CONTOZ,  constatata  la  validità  della  riunione, 
dichiarano aperta la seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come 
da telegrammi prot. n. 1440 e n. 1451 in data 21 febbraio 2018.

La riunione congiunta è presieduta dal Presidente ROLLANDIN.
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AUDIZIONE DELL'AMMINISTRATORE UNICO DELLA CASINO DE LA VALLÉE 
SPA, AVV. GIULIO DI MATTEO, E DELL'ASSESSORE AL BILANCIO, FINANZE, 
PATRIMONIO E SOCIETÀ PARTECIPATE, RENZO TESTOLIN, IN MERITO ALLA 
SITUAZIONE DELLA CASINO SPA.

* * *
L'Assessore  al  bilancio,  finanze,  patrimonio  e  società  partecipate,  Renzo  TESTOLIN,  e 
l'Amministratore unico della Casino de la Vallée Spa, Avv. Giulio DI MATTEO, prendono 
parte alla riunione alle ore 15.05. Si procede alla registrazione digitale degli interventi.

* * *

Il Presidente ROLLANDIN fa presente che le Commissioni consiliari II e IV sono 
state  convocate in  via  d'urgenza a seguito della  richiesta  manifestata  da parte  del  collega 
Cognetta nel corso dell'adunanza consiliare odierna, che ha chiesto un incontro immediato 
con l'Amministratore unico della Casino de la Vallée S.p.A., Avv. Di Matteo. 

La Consigliera MORELLI, nel sottolineare il diritto di ogni Consigliere a partecipare a 
tutte le riunioni delle Commissioni consiliari, chiede ai Presidenti Rollandin e Contoz in quale 
momento e per quale motivazione si  sia deciso che le Commissioni che dovessero essere 
coinvolte per l'audizione in oggetto fossero la Quarta e la Seconda.

Il  Presidente ROLLANDIN risponde che si  è  prospettata  la  possibilità  di  avere  la 
Seconda  e  la  Quarta  Commissione  in  quanto  entrambe  sono  coinvolte  nel  problema  del 
Casino, tenuto conto che anche la Seconda Commissione, in precedenza, aveva portato avanti 
le problematiche del Casino.

Invita il Consigliere Cognetta a porre all'Amministratore unico Di Matteo le istanze 
per le quali ne ha richiesto la sua audizione urgente.

Il Consigliere COGNETTA chiede quale sia la situazione finanziaria della Casino Spa, 
alla luce di recenti notizie in merito alla situazione bancaria degli affidamenti, piuttosto che 
del rating di rischio espresso da alcune aziende del settore che darebbero la società in default 
e  se  si  prospettino  quindi  eventuali  problemi  per  il  futuro  pagamento  delle  fideiussioni 
bancarie per i 51 dipendenti isopensionati.

L'Avv. DI MATTEO anticipa che riguardo alla fideiussione Fornero per i 51 lavoratori 
che  sono usciti  dall'azienda il  1°  dicembre 2017,  la  società  ha -  in  fase istruttoria  molto 
avanzata - un accordo con un istituto bancario per l'erogazione all'Inps, nel prossimo mese di 
aprile, di una fideiussione di 10,3 milioni di euro. Aggiunge che la società sta vagliando la 
possibilità di non impiegare 3 milioni della sua liquidità corrente, ma di fornire, per questo 
importo, una fideiussione assicurativa.

Riferisce di avere trasmesso in via ufficiale nella giornata di ieri al Presidente della 
Regione  e  all’Assessore  con delega  al  Casino,  il  pre-bilancio  al  31  dicembre  2017 della 
Casino Spa che vede un EBITDA positivo di 2 milioni di euro, quindi superiore agli 83 mila 
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euro preventivati dal Piano di rilancio aziendale. Aggiunge che il patrimonio netto societario è 
in linea con i dettami di legge e con i principi dell’articolo 2446 del Codice Civile.

Rammenta  poi  come  ulteriore  dato  positivo  riguardo  all'andamento  gestionale  per 
l'anno in corso, che sulla base dell’accordo sottoscritto il 10 luglio 2017 fra l'azienda e le 
organizzazioni sindacali dei lavoratori, nel 2018 si potrà registrare un minor costo del lavoro 
pari a 6 milioni di euro.

Il  Consigliere COGNETTA ritiene che l'EBITDA sia un indicatore opinabile e non 
predefinito alla fonte.

Chiede, nel caso in cui si dovesse presentare un problema di liquidità per l'azienda, 
quale sia il "Piano B" ipotizzato per far fronte agli impegni finanziari durante l'anno, non 
ultimo quello relativo al pagamento delle fatture dei fornitori.

L'Avv.  DI MATTEO riferisce che la  società  è  in  grado di  far  fronte  agli  impegni 
finanziari previsti per il pagamento degli stipendi del personale, degli oneri fiscali, delle rate 
di mutuo e delle fatture dei fornitori.

Il Consigliere PADOVANI chiede:
 come si inseriscano nel risultato positivo di 2 milioni i crediti dell'ufficio fidi e 

i contratti dei porteur;
 quali siano le cause degli 80 mila minori ingressi della Casa da gioco di Saint-

Vincent registrati nel 2017 e dei 10 mila minori ingressi dei primi 50 giorni del 
2018 rispetto allo stesso periodo dell'anno precedente;

 come l'Amministratore intenda procedere riguardo alla petizione presentata da 
circa 200 lavoratori della Casa da gioco che chiede il ritorno in azienda di uno 
dei consulenti incaricati della predisposizione del Piano di rilancio aziendale.

L'Avv. DI MATTEO fa presente che,  il  dato riferito agli  ingressi,  per un Casino è 
rilevante, ma non quanto quello relativo ai risultati della gestione.

Ritiene tuttavia necessario per la Casa da gioco di Saint-Vincent recuperare la fascia 
media dei giocatori - intercettata in modo importante dalle sale VLT presenti sul territorio - 
attraverso azioni mirate di pubblicità e di Mass marketing.

Riferisce a tal proposito che è stata recentemente rivista l’organizzazione interna del 
settore marketing, prevedendo una suddivisione di tale attività in tre aree distinte, al fine di 
valutare le soluzioni più condivisibili tecnicamente anche per ricollocare l’offerta di gioco.

Rende noto che la società ha attivato un contratto con la  De Vere Concept srl, che 
curerà per il Casino la gestione della pubblicità e l’organizzazione dei tornei di poker.

Informa in merito alle azioni che l'azienda intende mettere in atto per quanto concerne 
l'utilizzo  della  Sala  Evolution,  i  lavori  di  ristrutturazione  della  Sala  fumatori  e  il 
riposizionamento dei giochi all'interno della Sala posta al primo piano del Casino. 

Riferisce  in  merito  all'intenzione  dell'azienda  di  partecipare  al  bando  che  la 
Repubblica Italiana ha indetto per la concessione di 120 licenze di gioco on-line, non essendo 
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andato  a  buon  fine  il  bando  pubblicato  dalla  Casino  Spa  riguardo  all'attivazione  di  tale 
tipologia di gioco.

Rispetto alla petizione sottoscritta dal 31% dei dipendenti - prevalentemente tecnici di 
gioco - del Casino di Saint-Vincent, informa di avere già posto, in data 13 giugno 2017, una 
richiesta all'Autorità nazionale anticorruzione in merito alla possibilità da parte dell'azienda di 
assumere uno dei consulenti  che hanno collaborato alla redazione del Piano aziendale.  Fa 
presente che la richiesta manifestata da un così elevato numero di lavoratori della Casa da 
gioco sarà comunque attentamente valutata.

Il Consigliere FERRERO chiede quali elementi a livello di competenza e di esperienza 
professionale  abbiano  indotto  la  Casino  Spa  ad  aggiudicare  alla  De Vere  Concept  Srl  la 
gestione della pubblicità aziendale, tenuto conto che tale società pare si sia costituita solo 
pochi giorni prima della scadenza del bando emesso dall'azienda e se tale attività non potesse 
essere assegnata a una struttura interna dell'azienda.

L'Avv. DI MATTEO fa notare che l’attività di marketing è distinta e separata da quella 
pubblicitaria e di non avere rinvenuto in azienda alcun documento relativo a eventuali passate 
campagne  pubblicitarie  svolte  in  house,  direttamente  dalla  Casa  da  gioco.  Fornisce 
informazioni in merito alla società cui è affidata la gestione dei tornei di poker.

Il Presidente CONTOZ invita l'Amministratore unico della Casino Spa a fornire anche 
ai firmatari della petizione citata dal Consigliere Padovani i chiarimenti resi in merito alla 
questione e a incentivare l'accesso da parte dei valdostani alla Spa del Grand Hotel Billia.

Il  Consigliere COGNETTA chiede venga fornita ai  Commissari  la documentazione 
relativa all'affidamento della pubblicità alla società De Vere Concept Srl e chiede dettagli in 
merito all'attività di marketing e di pubblicità prevista per il rilancio dell'azienda.

Il  Consigliere  MARQUIS  invita  a  mantenere  e  incentivare  collaborazioni 
complementari e integrative fra la Casa da gioco e le attività del territorio.

L'Avv. DI MATTEO fa presente che la campagna pubblicitaria non sarà limitata alla 
valorizzazione del Resort & Casino, ma sarà rivolta anche al rapporto fra attività aziendali - 
albergo e Casino - e territorio.

Sottolinea che viene sovente richiesto da parte degli istituti di credito che vengono 
contattati per gli affidamenti, di conoscere quale sia la posizione del socio riguardo alle scelte 
aziendali o a eventuali "rumors" relativi alla gestione della società.

Il Presidente ROLLANDIN fa notare che è auspicio comune che la situazione della 
Casa da gioco di Saint-Vincent sia positiva.

Il  Consigliere  COGNETTA  chiede  notizia  in  merito  alla  data  scelta  per  i 
festeggiamenti  del  Capodanno  cinese  presso  il  Casino  e  chiarimenti  sui  benefit  aziendali 
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riconosciuti  alla dirigenza,  agli  amministratori  e al  personale di alto livello della Casa da 
gioco.

L'Avv. DI MATTEO afferma di non essere in grado di fornire una risposta per quanto 
concerne i festeggiamenti del Capodanno cinese.

Riferisce  di  approfondimenti  e  verifiche  interne  rispetto  all'utilizzo  dei  benefit 
aziendali.

Il Consigliere GERANDIN chiede:
 se il  valore maggiormente positivo dell'EBITDA rispetto alle previsioni del 

Piano industriale derivi dal fatto che l'azienda abbia aumentato il valore della 
produzione oppure abbia diminuito il costo di produzione;

 quale  ripercussione  avrà  in  prospettiva  sui  rapporti  bancari  il  dato 
maggiormente positivo del conto economico dell'azienda, tenuto conto che il 
risultato netto di bilancio continuerà comunque a rimanere negativo.

L'Avv. DI MATTEO ritiene che il valore dell’EBITDA sia ancora più significativo se 
si considera che i ricavi del 2017 sono inferiori  dell’1,24% rispetto a quanto previsto nel 
Piano industriale.

Evidenzia che il bilancio 2017 chiuderà con 20 milioni di perdite, ma rileva che su tale 
dato  incidono,  per  12  milioni,  l’appostazione  delle  somme  necessarie  per  le  due  uscite 
Fornero e, per 8 milioni, gli ammortamenti sugli immobili.

Il Consigliere CRÉTIER chiede che il Consigliere Cognetta fornisca informazioni in 
merito alla fonte che ha espresso la valutazione di rating negativa sul Casino di Saint-Vincent, 
che ha determinato la convocazione urgente della seduta odierna.

Il  Consigliere  COGNETTA,  nel  non  ritenere  utile  fornire  dettagli  sulla  fonte  in 
questione,  ricorda  che  era  sua  intenzione  esporre  la  tematica  in  Aula  consiliare  e  che  la 
Conferenza  dei  Capigruppo  ha  invece  stabilito  di  spostare  in  sede  di  Commissione 
competente gli approfondimenti richiesti.

Il Presidente ROLLANDIN pone l'accento sul costo elevato delle isopensioni Fornero 
e  chiede  se  non sia  possibile  prevedere  degli  incentivi  alternativi  all'esodo del  personale 
prossimo alla pensione.

L'Avv. DI MATTEO ricorda che l'ultima legge di bilancio dello Stato ha introdotto 
l'istituto dell’APE Sociale in materia pensionistica.

Il Consigliere GERANDIN pone la questione della riduzione del capitale sociale.

L'Avv. DI MATTEO risponde brevemente.
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* * *

Alle ore 16.35 l'Assessore TESTOLIN e l'Amministratore unico DI MATTEO abbandonano 
la Sala Commissioni.

* * *

Le Commissioni prendono atto.

I Presidenti ROLLANDIN e CONTOZ chiudono la seduta alle ore 16.35.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Paolo CONTOZ)  (Luca BIANCHI)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale:

4è me  COMMISSION  ESSOR ÉCONOMIQUE / QUARTA COMMISSIONE  SVILUPPO ECONOMICO

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526155 • télécopieur (+39) 0165 526262
commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it


	IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE

